

Obsequio á los suscriptores

del HERALDO DE ALCOY

Tenemos el gusto de ofrecerles un precioso cuadro de gran tamaño, de 85 por 115 centímetros, al que acompaña un libro biográfico, que contiene los datos más culminantes de la Historia de España, titulado

Cuadro sinóptico de los Reyes y Jefes de Estado Español

Contiene los retratos de los Reyes y Jefes de Estado por orden cronológico, desde Ataulfo, primer rey goda, hasta Alfonso XIII y D. Maria Cristina. Al pie de cada retrato va la firma ó sello respectivo desde que los reyes empezaron á usar de algún signo ó autógrafa en sus documentos.

Dicho cuadro histórico contiene 108 retratos de tamaño 7 cms. de alto por 6 de ancho y varios otros datos de gran interés. De manera que el cuadro resulta una crónica viva de los soberanos españoles.

Son los retratos más exactos y parecidos que se han publicado sacados por distinguidos artistas, de las monedas, medallas y de los cuadros existentes en los Museos del Estado.

Bastará fijarse en los de este siglo para buena garantía de los demás. **EL CUADRO SINOPTICO** tiene por orla y ornamento una porción de datos gráficos, curiosos é interesantes, como son: los 49 escudos de las provincias, los 10 escudos regionales, el escudo nacional y el real, 12 coronas heráldicas, 14 cruces honoríficas y las ocho indicaciones de los colores heráldicos.

Tales son los datos históricos que contiene, siendo un precioso y claro resumen de nuestra historia, un tratado de gran utilidad para consulta é instrucción, y muy digno para decorar cualquier de las habitaciones de todas las familias, toda vez que dicha lámina y libro tienden inconscientemente á retener en la memoria los datos históricos que contienen debido á lo agradable y distraído que le hacen los 108 retratos.

Las firmas son auténticas, sacadas de antiguos documentos, así como igualmente los escudos, coronas y las grandes cruces honoríficas.

El gran cuadro y libro, pueden adquirirlo nuestros lectores por el precio total de 2 pesetas con 50 céntimos.

A los señores suscriptores de fuera que tenga que mandarse por correo certificado, 3 pesetas que deben mandar en libranza á esta Administración.

—Pues en la obra.

—No deje usted de saludarle cuando vuelva. Vaya, vaya... Usted siempre tan hacendosa y tan buena madre. No veo por aquí á los chiquitines.

—Como usted ha prohibido que estén en la portería, los tengo encerrados en el hueco de la escalera, según costumbre.

—Pues sáqueles usted, angelitos. Se van á aburrir.

—¡Caramba! ¡Qué amable está usted hoy, D. Ifigenio!

—Es mi natural, Celedonia... Vaya, abur y no se olvide usted de saludar á su esposo cuando regrese.

El tímido burgués, satisfecho de su obra, sale á la calle, y en cuanto encuentra un hombre de blusa ya está quitándose el sombrero y dirigiéndole una sonrisa afectuosa.

Y aquella noche se mete en la cama algo más tranquilo y diciendo para sí:

—Estoy convencido de que debemos halagar á las clases necesitadas. Es el único sistema para evitar la lucha entre el capital y el trabajo... sin perjuicio de prohibir á la portera que tenga los chiquillos en el portal en cuanto pasen estas circunstancias críticas.

LUIS TABOADA.

VINOS DE MESA

Clarete de la Canal; docena botellas, sin casco, 3 pesetas.—Una botella, sin casco, 0'25 ptas.

Benejama seco; docena botellas, sin casco, 3 pesetas.—Una botella, sin casco, 0'25 ptas.—Cántaro, 3'25 ptas.

Benejama dulce y mistelas; precio según clase.

Vinagre puro de vino blanco; docena botellas, sin casco, 3 pesetas.—Una botella, sin casco, 0'25 ptas.

Se sirve á domicilio avisando al depósito, calle de Arias Miranda, 1, (antes Casablanca).

1902 Viernes 28 de Febrero EN BROMA

«Mejorar la condición del obrero, he aquí una de las necesidades que se imponen por la fuerza de las circunstancias. Mientras el obrero permanece tranquilo, las clases pudientes se entregan al ocio placido, sin fijar la atención en el hombre de la blusa; pero surgen sucesos como los de Barcelona y entonces...»

—Sí, hay que mejorar la condición del obrero... exclaman con acento de profunda seguridad. Ante el solo anuncio de que había huelga el lunes, muchos burgueses se han estremecido, y algunos adoptaron precauciones extraordinarias.

—¿Por qué?—exclamaba la señora paudrecillo. —El lunes: h. y huelga. —¡Jesús!

—¿Sch! No alces la voz... No conviene que nos oiga la criada. —¿Por qué? —No sabes infeliz! que también perteneces al proletariado? Puede que no lo sepa aún y lo mejor será que lo ignores.

—Pero si ella es de Jadrake! —¿Y qué? Te figuras que en los cerebros de Jadrake no puede germinar la idea de la emancipación? Los burgueses pusilánimes están pasando días muy tristes con todas estas cosas. —¿Sabe usted lo que circula por ahí? —dice un casero acercando los labios al oído de otro casero. —¿Qué? —Que la huelga va á extenderse á los inquilinos... Tratan de no pagar los alquileres. —¿Qué horror!

—Y de destrozarse los tabiques con un martillo. —¿Pero qué hace el gobierno? —Eso digo yo. —Es necesario hacer una alianza defensiva, ya que se nos abandona á nuestra triste suerte. —¿Y tan triste! Tenga usted casas para que las disfruten personas completamente ajenas á la familia... Hay quien, echándolas de previsor, ha

comenzado á halagar á las clases necesitadas, para librarse de sus furioses el día de la revolución social.

—¿No te parece que debemos hacernos simpáticos á los albañiles?—pregunta un burgués á su esposa. —¿Quién sabe lo que podrá suceder el día de mañana...

—Bueno, pues tu dirás qué hacemos. —Por de pronto, debes mostrarte muy cariñosa con la portera. Ya sabes que su marido es albañil.

—Y para dar el ejemplo, el burgués se dirige al portal y saluda afectuosamente á la portera.

—Adios, señora Celedonia, ¿cómo está usted?—la dice.

—Yo, tan buena, muchas gracias. —¿Y su esposo?

—Ya me retiro, señor. No quiera Dios que yo trate de incomodaros con mi presencia.

Teresa la siguió á la habitación inmediata y le dijo: —¿Nos dejais, Hermana?

—¿Qué queréis que haga, señora? Mi vista irrita al enfermo. Debo continuar aquí, si en lugar de aliviarme, como deseo, agravo su dolencia?

—Espérad un poco; no os vayais, os lo suplico. Tal vez mañana estará más razonable.

UNA ASCENSIÓN TRÁGICA

Hace pocos días comunicó el telégrafo la noticia sumaria del trágico desenlace de la ascensión aerostática, emprendida en Berlín el día 1.º del actual por el barón Sigfeld, capitán de ingenieros del ejército alemán, y el doctor Linke, meteorólogo muy conocido.

El fin que ambos perseguían al emprender la excursión aérea, estaba reducido á realizar experimentos acerca de la velocidad del viento.

En el momento de emprender la ascensión, el viento soplaba con tan desusada violencia, que el globo—denominado «Berson»—desapareció en breves instantes entre las nubes, y poco después pasó por encima de Amberes marchando con velocidad vertiginosa.

La medida que el aerostato avanzaba—y según referencias de un testigo de vista—mostraba tendencias á aproximarse á tierra, desde la cual se veía distintamente á los dos aeronautas arrojando lastre á toda prisa, pero sin obtener resultado positivo.

El viento empujaba al globo contra la tierra.

Cuando pasó por encima del dique seco de Amberes, el ancla, que pendía de la barquilla, estuvo á punto de engancharse en la arboladura del vapor «Friesland» de la «Red Star Lines».

Entre tanto continuaba la lucha desesperada entre los elementos desencadenados y los dos hombres.

La arena que los aeronautas arrojaban por la borda de la barquilla era tanta, que formaba una nube.

«A cada momento—refería el testigo antes citado—se nos llenaban los ojos de arena.»

La ansiedad de los espectadores aumentó cuando vieron que el «Berson» se acercaba al Escalda.

En el momento en que pasaba sobre el río, un formidable huracán le hizo

descender súbitamente, hasta casi rozar las aguas.

Los asistentes al aterrador espectáculo creyeron que el globo se había sumergido.

El aerostato, sin embargo, había salvado el Escalda en toda su anchura, en algunos segundos no más, y el lastre seguía cayendo, desparamándose en todas direcciones, á impulso del viento impetuoso.

Los viajeros se dieron cuenta con toda claridad de lo crítico de su situación, y al llegar al «banco de las anguillas» dejaron caer el ancla.

Está agarró fuertemente en la arena, y los aeronautas se disponían á tomar tierra, cuando un terrible golpe de viento imprimió al globo tan violenta sacudida, que se rompió la cuerda del ancla, y el aerostato desapareció en la dirección de las Flandes oriental.

Se calculó que el globo continuaría su desatinada carrera, quizá durante varias horas; pero esto no podía suceder, toda vez que el huracán era indomable, y aquel proseguía su fantástica marcha dando saltos gigantescos, que tan pronto le hacían rozar el suelo, como elevarse á vertiginosas alturas.

El viento imprimía á la barquilla espantosas sacudidas, obligando á los viajeros á asirse desesperadamente á las cuerdas.

De improviso, el «Berson» se vio arrebatado por un torbellino. Perdió la barquilla su estado normal, y el doctor Linke, á quien faltó el equilibrio, no tuvo tiempo para asirse á las cuerdas, y cayó, por encima de la borda, á tierra, en donde quedó tendido con un brazo doblado bajo el cuerpo.

Se incorporó pronto; pero un dolor agudísimo é insoportable que sintió un poco más arriba de la muñeca, le hizo volver á desplomarse con el brazo inerte.

Haciéndose fuerte contra el sufrimiento, Mr. Linke buscó con la vista el globo,

convento en que había estado Teresa; y apenas supo ésta su vuelta á París, fué inmediatamente á verla y á ofrecerle un donativo que probaba tanto su cambio de fortuna como la fidelidad de sus recuerdos. Teresa la visitaba con frecuencia y alegría mientras existió su primogénito; pero así que murió, aunque las visitas fueron más frecuentes, las hizo llorosa y abatida.

—¿Por qué llorais con tanta amargura á esta alma inocente que está en la presencia de Dios? Debeis resignaros y conformaros con su divina voluntad.

—No siento que mi hijo esté en la gloria, contestó Teresa: cuando reflexiono en las tentaciones del mundo y especialmente en las que produce la riqueza; cuando medito las palabras del Evangelio sobre la dificultad de que un rico entre en el cielo, doy gracias á Dios de que se haya llevado á mi hijo y lo tenga entre sus ángeles.

—Y sin embargo, llorais. —La naturaleza tiene lágrimas para todo, madre mía. ¿Qué destino hay en el mundo que no tenga espinas ni cruz? ¿Conoceis ojos que no lloren nunca?

—Pienso algunas veces que sí, cuando veo los tranquilos y alegres ojos de las novicias, algunas de las cuales parece que no han llorado nunca. También veo algunas de nuestras Hermanas de mucha edad, que reposan pacíficamente después de sus trabajos: pero el mundo no conoce esta felicidad comprada á costa de valor y de sacrificios.

—Teneis razón; pero algunas veces encuentro placer en llorar delante de Dios, porque la naturaleza es débil. Sin embargo, de nadie me quejo.

—Pues lo que importa, hija mía, es que nadie tenga motivo para quejarse de nosotras. Seamos ya que más bien que martillo, como decía nuestro querido San Francisco de Sales, ¿Será tan dulce poder decir en el momento de la muerte:

y vió que seguía, ya lejos, su carrera vagabunda.

Todos los habitantes de las inmediaciones acudieron, tratando de dar caza al aerostato, y solo después de trabajos inmensos, llegaron á hacerse dueños de él y á sujetarlo.

Acababan de atarlo fuertemente á un árbol, cuando llegó, arrastrándose, más bien que andando, el Dr. Linke.

Lo primero que vió, el cadáver mutilado del barón Sigefeld. El desgraciado yacía en un charco de sangre; sus miembros estaban horriblemente aplastados; las carnes de su cuerpo pendían en girones sangrientos, y una de las orejas había desaparecido.

El infortunado aeronauta, parece que al aproximarse el globo á tierra, trató de saltar al suelo; pero, calculando mal el salto, quedó enganchado por los pies á las cuerdas, de lo cual resultó que, á cada descenso del globo, la cabeza y el cuerpo chocaban contra la tierra.

Inútil es encarecer la emoción desgarradora que experimentó el doctor Linke al contemplar el cadáver de su infortunado compañero de viaje.

ACADEMIA PREPARATORIA

PARA EL INGRESO EN LA

Escuela Superior de Industrias

Conocida ya por R. O. de 11 del próximo pasado mes, la forma en que se efectuará el ingreso en la Escuela Superior de Industrias, creada en esta ciudad por R. D. de 17 de Agosto del año próximo pasado y encontrándose todos los peritos mecánicos y químicos, que son muchos en Alcoy, en condiciones de poder prepararse en pocos meses para ingresar en la misma, es de necesidad establecer una Academia, donde se enseñe la Tecnología, Construcción y Electrotecnia, cuyo conocimiento es indispensable á los que tengan aprobadas las asignaturas que se cursan en la Escuela Industrial, para el ingreso en la Superior. Los que deseen matricularse en esta Academia, pueden dirigirse al Director de la misma, D. Emilio Colomina, Santa Elena, 12, principal, quien les facilitará cuantos detalles necesiten.

OTRO TOQUE DE ATENCIÓN

La prensa alicantina, no abandona el tema del supuesto traslado á Alcoy del regimiento de la Princesa.

Es una obsesión la que padecen nuestros queridos colegas; obsesión de la que no ha podido librarse un periódico tan sensato como «El Liberal» que ha tenido esta vez el poco acierto de estampar en sus columnas las siguientes líneas:

«Continúan con insistencia los rumores de que no volverá á esta capital la plana mayor del regimiento de la Princesa que se encuentra en Alcoy».

Nosotros abrigamos el íntimo convencimiento de que, si alguien intriga, que lo dudamos, no se saldrá con la suya.

Aquí reside el general gobernador, es además Alicante capital de la provincia y tal desaire constituiría una ofensa injustificada.

Por otro lado, semejante combinación no la tolerarían ni nuestros representantes en Cortes, ni la prensa alicantina, ni el pueblo de Alicante.

Esto, ya que no otra cosa, es, por lo menos, una imprudencia, que los alcoyanos no hemos de tomar en cuenta para la continuación de nuestras relaciones cordiales con la capital de la provincia; pero conste que es un camino peligroso el que ha emprendido la prensa comprovinciana.

Alcoy no pide nada, ni solicita nada: no quiere más que vivir de su trabajo y fomentar su producción. Somos un pueblo fabril, que contribuye, quizá con mayor proporción que otros pueblos, á las cargas del Estado y con derecho, por lo mismo, á ser más atendido.

Dejeseos, pues, en nuestra tranquilidad y en nuestro trabajo y no desperditemos vanidades que están acalladas, por fortuna, en Alcoy, pues nada ganaría la capital de esta provincia con la creación de determinados antagonismos.

Y no decimos más, porque queremos predicar con el ejemplo.

UN BUEN PRINCIPIO

La reforma de la ley municipal, puede ser un buen punto de partida para iniciar la serie de reformas, encaminadas á resolver la pavorosa cuestión social.

Ignoramos si el Sr. González será más afortunado en ésta que en las otras leyes, que como la de huelgas y creación de tribunales conciliadores, se han señalado por otros tantos fracasos, gozando en el triste privilegio de no satisfacer á ninguno de los dos bandos que hoy discuten en el terreno de la producción económica.

Poca confianza inspira á la opinión pública, el acierto legislativo del ministro de la Gobernación; mas no, por eso debe discutirse el aplauso que merece, al intentar, con mayor ó menor fortuna, una medicina que de consuno reclaman la opinión y las conveniencias sociales y políticas de nuestra época.

Se realizará con arreglo á lo que éstas demandan, y sobre todo, enajará en la práctica, en el ambiente harto viciado en que han de vivir nuestras corporaciones populares?

Esto es lo importante en nuestro humilde concepto, pues no basta la buena voluntad para destruir errores y rutinas, sancionadas por inmemorial costumbre, y elevadas á la categoría de precepto legal por consuetudinaria y viciosa tolerancia.

El derecho de ser elegibles todos los electores—como parece que dispone el proyecto—puede llevar al seno de nuestros empobrecidos municipios, nuevas fuerzas sociales, savia fecunda que vigorice el cuerpo enteco de aquellas corporaciones.

Además, excluidos como venían siendo por la ley estos elementos, dábales motivo, ó por lo menos pretexto, para buscar y conseguir el logro de sus ideales en otro terreno, ageno al de la legalidad, y no exento de los obstáculos y peligros que semejante propaganda trae consigo. A atraerse dichos elementos, á sumar estas fuerzas de innegable intervención en la vida social y política de los pueblos modernos, debe tender la obra de los gobiernos, si ésta ha de ser armónica con las necesidades del país.

PASATIEMPO

EPIGRAMA

Aquí yace sepultada la mas parlera mujer que en su vida y parecer lujo la boca cerrada. Y tanto fué lo que habló, que aunque ya mas no ha de hablar, nunca llegará el callar á donde él hablar llegó.

En la clase de Historia Natural, nota el profesor que no se le escucha, y exclama:

—Vamos, señores, tengan ustedes la bondad de prestarme atención. Les estoy explicando las particularidades del mono. Mírenme ustedes á mí.

La escena pasa en una casa aristocrática.

Un criado se presenta á la condesa y le dice:

—Señora, el cochero se ha puesto enfermo.

—¿Qué tiene?

—Un ataque de gota.

—¡Dios mío! ¿A lo que hemos llegado!

—Hasta los criados tienen ya las enfermedades de los amos!

Un viudo, después de haber enterrado á su mujer y estrechado la mano á sus amigos, tuvo una disputa con uno de los cocheros que habían asistido á la ceremonia.

Terminada la contienda, dijo para sí el viudo:

—¡Ya sabía yo que no pasaría el día sin tener algún disgusto!

PIANOS

Marcas tan excelentes y acreditadas como las «Gaveau» de París, «Estela» de Barcelona y «Gomez» de Valencia.

Depósito y almacén,

Santo Tomás, 33.—Alcoy



En la parroquia de Santa María, habrá hoy viernes, á las nueve, Misa conventual y sermón cuaresmal.

Por la tarde á las seis y cuarto, rosario, sermón por el Dr. D. Francisco Solter y Romaguera, cura Económico, y Viacrucis por el alma de doña Camila Terol.

En la de San Mauro y San Francisco, se rezará al anochecer la corona; luego, Viacrucis y sermón cuaresmal.

Con fecha 24 de los corrientes, se ha dictado una Real orden, concediendo validez académica á los estudios practicados en la Escuela elemental de industrias de Alcoy, al efecto de que puedan los alumnos que las hubieren cursado y aprobado, ingresar en la Escuela superior de industrias de esta misma ciudad.

Para esto que supone un gasto, el Estado concede una subvención de ocho mil pesetas anuales, destinadas á pagar el personal docente necesario.

Se encuentra entre nosotros el artista cosmopolita Dr. Arthur, uno de los más notables de cuantos en la actualidad cultivan el arte de la prestidigitación, adivinación, electricidad, sombromanía, mneurotecnia é ilusionismo.

Conocemos el mérito artístico del doctor Arthur, y si esto no bastara, hemos leído la opinión emitida acerca de su trabajo por los periódicos más importantes de España y del Extranjero y estamos por ello seguros de que en Alcoy había de tener gran éxito.

Se han hecho gestiones para conseguir que el Dr. Arthur diera algunas funciones en el teatro Principal, pero la circunstancia de estar comprometido este coliseo para la Sociedad «El Trabajo» que piensa dar dos representaciones mañana y el domingo, han impedido que podamos aplaudir á artista tan notable.

No sería posible combinar la presentación del Dr. Arthur en el Circuito Industrial, en dichas dos noches, dándole así lugar á que en los días en que el Principal esté libre, se celebren las proyectadas funciones.

Nos alegraríamos de veras.

En la lista oficial de los muertos de Barcelona, por consecuencia de los últimos sucesos, figura Francisco Jordá, natural de Alcoy.

Por la Dirección general de Obras públicas, se ha servido disponer se autorice el establecimiento de un paso nivel para carros, á través de la línea de Alcoy á Gandía, solicitado por D. Camilo Gisbert Terol.

El día 7 de Marzo, comenzarán en la Escuela Normal de Maestras de Valencia las oposiciones á escuelas de párvulos de niñas, vacantes en este distrito universitario.

El ilustrísimo señor obispo preconizado de Jaén, doctor Castellote, que desde hace unos días se encontraba enfermo en Valencia, hallase por completo restablecido de la dolencia que aquejaba, habiendo podido celebrar el santo sacrificio de la Misa.

Muy de veras nos alegramos de la joría del dignísimo prelado.

Los sucesos de Barcelona y el centenario de Víctor Hugo, es decir, los dos asuntos de mayor importancia en España y en el extranjero durante la semana última, aparecen tratados en el número corriente de «Blanco y Negro» en profusión de fotografías.

La parte artística y literaria del número, aventaja si cabe, en mérito á los anteriores, sobresaliendo una hermosa portada en color, una doble plana central, admirable producción del cuadro «Silos de Godalla», de Emilio Sala, y una curiosa ilustración del reparto de municipalidades de las Escuelas municipales de Madrid, verificado en la casa de «Blanco y Negro» el domingo último.

«No he incomodado ni he perjudicado á persona alguna»!

Estos consejos dados por un alma tan dulce como fuerte hacían más bien á Teresa, que las reflexiones mundanas de la Sra. de Gault. La superiora, como un ángel de la guarda, le señalaba el camino del cielo por medio de la cruz y de la paciencia.

Una tarde, al volver del convento, encontró Teresa alborotada la casa, y se enteró de que habían traído á su suegro en muy mal estado. Corrió al cuarto donde se hallaba, y no pudo menos de angustiarse al ver al Sr. Debrande sin conocimiento y con el rostro descompuesto. El médico estaba á la cabecera de la cama, é interrogado por Teresa, contestó con frialdad que era un caso de apoplejía producido por un exceso en la comida; que estaba en mucho peligro, y que, aunque escapara, quedaría paralítico. Agregó el facultativo que, no pudiendo sangrarle, iba á emplear otros medios; pero que necesitaba una Hermana de la Caridad para asistir al enfermo, porque el ayuda de cámara no había visto poner un sinapismo. Teresa escribió rápidamente una esquela, y en su consecuencia vino una Religiosa de las Hermanas del Buen Socorro.

Cuando Pablo volvió al día siguiente de las carreras de caballos de San German, y vió á su mujer y á la Hermana en el cuarto de su padre, no pudo menos de sorprenderse. Lo había dejado lleno de vida, y lo veía postrado en la cama y casi sin conocimiento; pero así que su mujer le dijo que el peligro había pasado, se serenó, y recobrando su tranquilidad dijo:

—Esta ha sido una advertencia: á su edad no se debe abusar del pastel de hígado y del bogavante, que son de difícil digestión. ¿Te quedas aquí, Teresa?

—Sí, Pablo: no tengo ganas de salir.

—Pues, enhorabuena. Di que vistan á Antonieta y me la llevaré á paseo.

Teresa, satisfecha de las palabras de su marido, volvió á ocupar su puesto, y entre ella y la Hermana continuaron asistiendo al Sr. Debrande, que tomaba dócilmente los remedios que le presentaban, pero cuya inteligencia no estaba todavía despejada. Los criados apenas entraban en la habitación, y Pablo aparecía por breves instantes; pero Teresa, que había perdonado y aun olvidado los errores y vicios de su suegro, no se acordaba más que de dos cosas: que el enfermo era su padre, y que no era buen cristiano. Así espía con sumo cuidado el momento en que se despejara su inteligencia, para hacerle reflexiones y persuadirle á que consagrara á Dios el resto de vida que la Providencia divina le había concedido.

Llegó este momento, y Adrián Debrande que hacía muchos días que parecía observar en silencio lo que pasaba al rededor de él, quiso de pronto hablar, y con voz balbuciente é insegura dijo:

—¿Qué monja es esta? ¿Quién la ha traído aquí? ¿Qué quiere?

—Padre,—dijo Teresa, tomándole la mano,—ha venido para ayudarnos á cuidaros. La Hermana Angela es inteligente y buena.

—No quiero que permanezca aquí: esa mujer huele á entierro... No tengo necesidad de ella... que se vaya...

—Pero, padre, eso no puede ser, porque la Hermana no quiere sino servirnos y seros útil...

—Repito que no tengo necesidad de ella: repito que se vaya. Detesto esos velos negros y esos aires beatos. El criado me servirá. Ya estoy mejor. No quiero monjas ni Curas... el uno viene detrás de la otra...

Teresa quiso insistir, pero el viejo se puso lívido de cólera; todo el cuerpo le temblaba, y con su brazo medio paralizado quería rechazar á la religiosa. Esta se levantó con lágrimas en los ojos, y dijo al desdichado enfermo:

PÍDANSE EN TODAS PARTES LOS

Chocolates Blanco y Negro

A todo el que compre DOCE libras de estos chocolates, se le REGALARÁ un elegantísimo neceser con espejo, en la fábrica, Santa Marta, 43 y 45 y en el Depósito Central, San Francisco, 35.



INFORMACIÓN ESPECIAL DE NUESTRO CORRESPONSAL

SR. PUGI

Reforma del Concordato

Roma. El Sr. Pidal se dispone a abandonar Roma. Al ir al palacio de la Embajada para informarme del día de su salida, tuve la suerte de encontrarme con una persona que acababa de hablar con el Sr. Pidal, y que tuvo la bondad de darme interesantes noticias sobre el asunto de la dimisión.

«El Gobierno del Sr. Sagasta quiso abordar realmente la cuestión de la reforma del Concordato, y sus proposiciones fueron bien precisas.

Pedía la supresión de diez obispos, diez seminarios y de casi cien canongías.

La economía que esto representa es de varios millones de pesetas.

Pero el Sr. Pidal, que no es un diplomático de carrera, sino esencialmente un hombre político y, sobre todo, un católico ferviente, interpuso entre el Sr. Sagasta y el Vaticano las preocupaciones de su conciencia, y respondió al Sr. Sagasta que sus convicciones no le permitían entablar esa negociación con el Vaticano para la reforma del Concordato.

Como el Sr. Sagasta insistiera, se consideró el Sr. Pidal en el caso de presentar su dimisión.

Hasta la fecha no ha iniciado el Gobierno del Sr. Sagasta las negociaciones con la Santa Sede para la reforma del Concordato, pues su propósito de plantearlas en Madrid halló obstáculos insuperables.

La llegada a Roma del Sr. Agüera abre el período de las negociaciones con el Vaticano para esta reforma, porque siendo el Sr. Agüera un diplomático de carrera, no es de suponer que se niegue a dar curso a las instrucciones del Gobierno.

Esta es la situación, según informes cuya veracidad puedo garantizar.

El Sr. Pidal era un obstáculo para las negociaciones con el Vaticano. Su sucesor no puede serlo, y, por consiguiente, los debates van a comenzar.

El Jubileo papal

Roma. Han llegado estos días al Vaticano gran número de telegramas con motivo del jubileo papal de León XIII; pero los despachos oficiales de los jefes de los Gobiernos, no serán enviados hasta el día 3 de Marzo, aniversario del día de la coronación del Pontífice.

Dicho día, el Papa bajará a la iglesia de San Pedro, donde se celebrará, por primera vez desde la instalación del Gobierno italiano en Roma, o sea desde el año 1870, la solemne función de la «capilla papal», que el Pontífice celebra actualmente, con menos solemnidad, en la capilla Sixtina.

El Papa asistirá desde su trono a la misa, que será celebrada por un cardenal, y después dará su solemne bendición al pueblo.

Asistirán al acto: el Cuerpo diplomático, con carácter oficial; el patriarca latino; toda la Corte pontificia, con gran pompa, y las Asociaciones católicas, así como los institutos religiosos con sus estudiantes.

Por la noche habrá luminarias en las iglesias, en los edificios de los institutos religiosos y en las casas de los fieles católicos.

La guerra en el Transvaal
Londres. — Cámara de los Comunes.

De utilidad indisputable
Las dispepsias y dolor de estómago con anemia, se curan con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.
Pídase siempre Elixir Saiz de Carlos, único acreditado, único que cura. Ocho años de éxitos constantes. Exijase en las etiquetas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada en Europa y Américas.

Finalmente ¡oh lectores!
Podemos anunciar que ha sido vencido el terrible mal venéreo y sífilítico. Para detalles léase el anuncio «Confites antivenéreos, Roob antisifilítico, Inyección Vegetal» COSTANZI.



Santo de hoy. — San Román abad y San Macario y compañeros mártires.
Santo de mañana. — San Rosendo y El Angel de la Guarda.

LA ESCALA DE LA VIDA

DOLORA
Llenos de gozo y de duelo
Van: tras del hijo, la madre,
Detrás de la madre, el padre,
Y en pos del padre, el abuelo.
Mientras que el niño impaciente
Marcha sobre un pie saltando,
La madre, en dos pies, va andando
Mas bella que un sol naciente.
No en dos pies, va el padre en tres,
En su bastón apoyado,
Y en sus muletas clavado,
Va el abuelo en cuatro pies.

R. DE CAMPOAMOR.

GABINETE DENTAL
DE LA
Srta. D.ª Edelmira Agulló
Operadora y artífice. — Dentista de la facultad de medicina de Madrid. — Especialista en dentaduras artificiales con arreglo a los más modernos adelantos de la ciencia.
Polavieja, 4, principal. — Alcoy

TRATAMIENTO DE LAS enfermedades de las viñas
ANTIMICROVIÑA
el más rico en cobre
Para tener una buena cosecha de vino, sulfatar las viñas con la ANTIMICROVIÑA, producto que ha sido sancionado por un gran éxito y la experiencia de quince años en Francia.

DE VENTA
Droguería de "El Soldado"
Polavieja, 33

La Aduaneta
San Nicolás, 8
ALCOY
Se acaba de recibir un gran surtido en Armures, Merinos, Cachemiras, Mantos Blonda, Almagro y Bruselas.
PRECIOS SIN COMPETENCIA
Grandes rebajas de precios en todos los artículos de invierno.
Pérez Carbonell y Comp.

MARTINEZ
MÉDICO DENTISTA
POLAVIEJA, 11 Y 18, PRINCIPAL

Se de can deposit... exclue... para un artic... extran... de facil venta, 15 veces premiado. Justificantes á correo seguido, 2 M. 4.130. — Barcelona.

¡Inoreible verdad!

Unica y verdadera ocasion para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre á su coste.
Objetos de oro de ley garantizado (18 quilates) con hermosismos y esplendidos brillantes, quimicamente perfectos, de más valor, por su constante esplendor y limpiza, que los verdaderos.

5.000 PESETAS

se regalán a quien distinga estos brillantes Ataska de los legítimos.
Anillo para caballero, oro y brillante, 50-pesetas.
Idem para id. (brillante muy grueso), 100 id.
Alfiler, idem id., 25 id.
Anillo para señora ó señorita, idem, 25 id.

Pendientes (par) para señoritas, idem, 25 id.
Idem para senora, idem, 50 id.
Id. para id. (brillantes gruesos), 100 id.
Id. para niñas (verdadero regalo), 25 id.

Se envían franco de todo gasto por correo, en cajitas certificadas y declarada mercancía, para toda España é Islas. No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada y valor declarado.

Envíese la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo. No se hacen descuentos, no se conceden representaciones ni se envían catálogos, dibujos ni muestras.
A todo comprador que no se conforme con la mercancía, se le devolverá inmediatamente su importe.

Dirigirse al representante general y único de la Sociedad Oro y Brillantes, Am. Alaska,
G. A. BUYAS
Corso Romana, 18, Milán (Italia)

LABORATORIO QUÍMICO INDUSTRIAL

PRODUCTOS ALIMENTICIOS

DOCTOR CASTELL

Extracto de Carne, el más rico en elementos nutritivos; una cucharada diluida en cuatro de agua, equivale a la mejor taza de caldo. — No confundir este extracto con otros que no son más que agua, glicerina y peptona.

PRECIO, 3-50 PESETAS
Pídase en todas las farmacias y droguerías.
Laboratorio del Dr. Castell, Almas, 7, VALENCIA.

¡Un Leon Joven!

Las toses son cual los leoncillos; débiles é inofensivas en su primer período, pero más fuertes y peligrosas á medida que transcurre el tiempo.
La influenza, la congestión pulmonal y la pleuresía se curan fácilmente si se las somete á un tratamiento tan luego de presentarse la tos.
La bronquitis, la pulmonía y hasta la tisis se dominan prontamente si se las atiende al iniciarse.

El Pectoral de Gereza del Dr. Ayer

pronto vence la tos que acompaña á estas enfermedades en sus comienzos.
Empléandose pronto el pectoral cura pronto.

Cuando la enfermedad está bien desarrollada, aún entonces el Pectoral de Gereza reduce la fiebre, mata el dolor, facilita la respiración y restablece rápidamente la salud.

Para todas las afecciones de la garganta y los pulmones, agudas ó crónicas, el Pectoral de Gereza del Dr. Ayer ofrece una curación cierta y completa cuando la obstrucción es posible.
Pero, recuérdese que es más fácil dominar un león joven que un león en la plenitud de su desarrollo.
Se halla de venta ahora en frascos de mediano tamaño á precios reducidos.

El Sr. Lloyd pregunta si el gobernador de la Colonia del Cabo, Sr. Milner, recibió una comunicación del general Botha, ofreciendo rendirse.

El ministro de las Colonias, Sr. Chamberlain, dice no haber recibido aquel funcionario ninguna comunicación.

Tranquilidad

Madrid 27 (12-23)
Del capitán general de Cataluña no se ha recibido telegrama; pero el jefe del tercio de la Guardia civil telegrafía, que, en vista de reinar tranquilidad, vuelve á sus puestos la fuerza del instituto que se había concentrado en Barcelona.

ADVERTENCIA

A la hora de cerrar anoche la presente edición, dejamos de recibir los últimos telegramas de nuestro servicio particular, incluso el de las cotizaciones de Bolsa.

Hoy los recibiremos seguramente, y desde luego quedan en esta Redacción á disposición de nuestros suscriptores.

LA NEW-YORK

Compañía internacional de seguros sobre la vida, la más antigua del mundo. — Estrictamente mutua

NUEVOS NEGOCIOS EN 1901

SUMARIO DEL 57 BALANCE ANUAL

125.000 personas se aseguraron por Frs. 1.350.000.000	
Aumento sobre el año 1900	156.000.000
Bien entendido que estos son solamente negocios admitidos y pagados. No son negocios presentados como suelen publicarlos otras Compañías para que resulten números mayores pero ilusorios.	
Seguros en vigor en 31 Diciembre de 1901	Frs. 7.976.000.000
Aumento sobre el año 1900	845.000.000
SINIESTROS pagados en 1901, sobre más de 5.000 pólizas	78.000.000
PAGOS EFECTUADOS á sobrevivientes en 1901, por pólizas vencidas	65.000.000
ANTICIPOS hechos en 1901 á 19.150 asegurados	34.000.000
DIVIDENDOS pagados en 1901	17.500.000
Aumento sobre el año 1900	3.000.000

ACTIVO de la Compañía en 31 Diciembre 1901	Frs. 1.506.000.000
Aumento sobre el año 1900	148.000.000
RESERVA ADICIONAL y fondo de beneficios	255.000.000
INGRESOS durante el año 1901	367.000.000
Aumento sobre el año 1900	61.000.000
Número de pólizas en vigor, más de 600.000	

La New-York Life es la única Compañía de Seguros sobre la vida, en el mundo, que publica sus balances sobre negocios efectivos.
Delegado especial de las provincias de levante en España: D. ANTONIO VALOR MOLTÓ
Oficinas de la Delegación: San Nicolás, 22 Alcoy.



A. SALVATI COSTANZI
— CALLE DIPUTACION, 435 —
BARCELONA

Confites Antivenéreos
Roob Antisifilítico
Inyección Vegetal
Miles y miles de celebridades médicas, después de una larga experiencia, se han convencido y certificado, que para curar radicalmente los extrínsecos uretrales (estrechez), flujo blanco de las mujeres, arenillas, catarro de la vejiga, cálculos, retenciones de orina, esgozores uretrales, purgación reciente ó crónica, goma miliar, y demás infecciones genitourinarias, evitando las peligrosas masas sordas, no hay medicamentos más milagrosos que los Confites ó Inyecciones Costanzi.
También certifican que para curar cualquier enfermedad sífilítica (herético), en vista de que el Iodo y el Mercurio son dañinos para la salud, nada mejor que el Roob Costanzi, pues no solo cura radicalmente la sífilis y herpes, sino que destruye los malos efectos que producen estas substancias, que como es sabido causan enfermedades no muy fáciles de curar. A. Salvati Costanzi, calle Diputación 435, Barcelona, seguro del buen éxito de estos específicos mediante el trato especial con él, admite á los inoperados el pago una vez curados.
Precio de la inyección: pesetas 4. Confites antivenéreos para quienes no quieren usar inyecciones, pesetas 5.— Roob antisifilítico y anti-herpético, pesetas 4.—
Dichos medicamentos estan de venta en casa de A. Salvati Costanzi, Diputación 435, Barcelona, y en todas las buenas farmacias.
En Alcoy en la farmacia de la Sra. Viuda de R. Alfonso, calle Polavieja.
Consultas médicas en Barcelona calle Diputación 435, entresuelo 2.º, todos los lunes, miércoles y viernes, á las 12

